



L'expérience handie.

Pierre Dufour. PUG édition

Pierre Dufour est docteur en sociologie. Handicapé lui-même, il fait dans son livre une analyse critique à partir de sa propre expérience corporelle. Aux difficultés du quotidien liées aux handicaps, s'ajoute un poids de représentations et d'obstacles trop souvent masqués par le discours conventionnel. Faciliter l'accès aux transports en commun... , certes il reste possible de prendre le train en fauteuil roulant. A certaines heures, sous certaines conditions. Les correspondances sont-elles assurées en toute sécurité ou doit-on se résoudre à la patience d'attendre une aide qui arrive trop tard ? L'allocation adulte-handicapé est maintenant bien organisée, mais les règlements récents tatillons obligent à revoir ses déclarations de ressources trimestriellement. Handicap et sexualité, la jonction est révélatrice. Nos yeux ne voient que ce que nous voulons bien voir, et ce livre décille. La société est structurée sur un agencement valido-virile qui entrave l'accueil de soi, l'accueil des handicapés comme celui des autres qui ne voient pas leur handicap. Pierre Dufour leur met devant les yeux dans son ouvrage. Un long chemin reste à parcourir avant de pouvoir parler d'assistance sexuelle dans notre pays. Si handicapés

et valides s'accordent sur un même motto, « Changer les représentations. Changer le regard social porté sur le handicap », les attentes et les schémas de mise en œuvre ne sont pas les mêmes. D'un côté une souffrance silencieuse, de l'autre une bienveillance affichée mais qui reste à l'état de discours. Tous les handicapés ne sont pas en fauteuil roulant. L'expérience des manques de moyens en gériatrie et la surdité de certaines tutelles face aux demandes des gériatres, nous montrent que d'autres handicaps, en particulier du dialogue, sont fortement confortés par la société dite bien portante. Il en est des entreprises pour soulager le handicap comme du Grand canal Rhin-Rhône pour certains, il n'est ni bon d'y renoncer, ni bon d'avancer le projet. Triste paradoxe que souligne cet ouvrage, qui ouvre un regard sociologique et philosophique sur le handicap traduit par un personne handicapée, et qui nous fait prendre un risque : ébranler nos convictions et nos préjugés.

PUG
152 pages
ISBN 978-2-7061-1822-7
18 euros
Philippe THOMAS